

10. L'intelligence artificielle est-elle de droite ?

Il n'y a pas qu'une seule intelligence artificielle (IA), mais plusieurs, assurant des fonctions différentes, et développées par différentes entreprises.

Le GPS de votre voiture fonctionne avec une IA pour vous guider. Les IA génératives sont celles qui peuvent générer du texte ou des images.



Guide de survie en Numérique *

Une IA est un programme écrit par des humains. Elle ne suivra que ce programme.

Si une entreprise a une politique de droite, il se peut que les textes ou images générées par son IA soient orientées à droite.

C'est le cas de l'IA Grok appartenant à Elon Musk. En comparant Wikipédia et Grok au sujet de George Floyd**, on se rend compte que Wikipédia apporte des informations neutres, tandis que Grok a une position à charge contre la personne.

Les IA ne réfléchissent pas, elles ne régurgitent que les réponses les plus présentes dans leur données. Ainsi, si vous générez l'image d'une famille, il y a de fortes chances qu'une IA représente le schéma père et mère, et uniquement des personnes blanches, en oubliant les diversités de genres, sexuelles et ethniques. Malgré vous, vous générez et diffusez une vision conservatrice de la société.

* Ceci est un communiqué du Guide de survie en Numérique, écrit par des séniors de Forest, avec Benoît Brunel (BRASS) et le service intergénérationnel de Forest.

La Numérique est ce pays où sont mis en ligne tous les services et les outils sans se soucier de leur accessibilité.

** George Floyd est un afro-américain tué par la police lors d'un contrôle en 2020.

Ne vous fiez jamais à une seule réponse, croisez toujours plusieurs sources d'informations.